

# Presse- INFORMATION

[www.m-r-n.com/presse](http://www.m-r-n.com/presse)

30. September 2021

**Ansprechpartner**  
Jan Garcia  
Metropolregion Rhein-Neckar  
GmbH

**Telefon**  
+49 621 10708-351

**E-Mail**  
jan.garcia@m-r-n.com

## **KommunalCampus als bestes Kooperationsprojekt des eGovernment-Wettbewerbs 2021 auszeichnet**

- **Kooperationsprojekt des Landes Hessen, der Metropolregion Rhein-Neckar und des Kreis Bergstraße überzeugt Jury**
- **Weiterbildungsplattform für kommunale Verwaltungen setzt sich gegen mehr als 100 Bewerber durch**

Das Modellvorhaben „KommunalCampus“ des Landes Hessen, der Metropolregion Rhein-Neckar (MRN) und dem Kreis Bergstrasse zählt zu den Gewinnern in der Kategorie 5 „bestes Kooperationsprojekt“ des internationalen eGovernment-Wettbewerbs 2021. Die gemeinsam entwickelte Fort- und Weiterbildungsplattform für Mitarbeiter:innen kommunaler Verwaltungen konnte sich damit im Feld von mehr als 100 Bewerbern durchsetzen und die Fachjury überzeugen.

Seit rund 20 Jahren gehört der e-Government-Wettbewerb zu einem der bedeutendsten und renommiertesten in der Branche und dient als Grad-Messer für die Aktivitäten rund um das Thema Digitalisierung und eGovernment in Deutschland, Österreich und der Schweiz. Projekte werden von Kommunen, Landkreisen sowie Ministerien der Länder oder des Bundes eingereicht. In der unabhängigen Jury sitzen zum Beispiel Prof. Dr. Peter Parycek, Mitglied im Digitalrat der Deutschen Bundesregierung, oder Prof. Dr. Maria Wimmer, Forschungsbereich Verwaltungsinformatik der Universität Koblenz-Landau.

Die Preisverleihung des diesjährigen Wettbewerbs fand gestern Abend in Berlin im Beisein von Hessens CIO und Digitalstaatssekretär Patrick Burghardt statt. Er sagte: „Ich freue mich sehr, dass das Projekt ‚KommunalCampus‘ einer der Preisträger des renommierten Wettbewerbs ist und gratuliere allen Projektbeteiligten zu diesem großen Erfolg. Die Qualifizierung der Verwaltungsbeschäftigten im Bereich digitaler Kompetenzen ist einer der entscheidenden Faktoren für eine funktionierende und bürgernahe Verwaltung. Mit dem ‚KommunalCampus‘ haben wir ein wichtiges Instrument initiiert, um



Kommunen zu unterstützen und gemeinsam den digitalen Wandel zu schaffen“.

Auch Stefan Dallinger, Vorsitzender des Modellvorhabens „Kooperatives E-Government in föderalen Strukturen“, Landrat des Rhein-Neckar-Kreises und Vorsitzender des Verbands Region Rhein-Neckar (VRRN), äußerte sich zur Preisvergabe: „Gerade im Rahmen des Modellvorhabens möchte die Metropolregion Rhein-Neckar Wege aufzeigen, wie in enger regionaler Zusammenarbeit länderübergreifende praxis- und anwendungsorientierte Lösungen gestaltet werden können und das Wissen darüber vermittelt wird. Die Weiterbildungsplattform KommunalCampus ist ein beispielhafter und gelungener Ausdruck dieses Ansatzes. Es freut uns daher sehr, dass der KommunalCampus in der Kategorie „bestes Kooperationsprojekt“ im Rahmen des 20. eGovernment-Wettbewerbs ausgezeichnet wurde. Es zeigt, dass die Zusammenarbeit zwischen den drei Ländern der Metropolregion Rhein-Neckar bundesweit wahrgenommen und geschätzt wird. Dieser Gewinn ist ein starkes Zeichen für die Regionalentwicklung.“

#### **Weitere Informationen unter:**

<https://www.egovernment-wettbewerb.de/>

[www.kommunalcampus.de](http://www.kommunalcampus.de)

#### **Zum KommunalCampus:**

Die Metropolregion Rhein-Neckar (MRN) hat sich das Ziel gesetzt, im Modellvorhaben KommunalCampus ein umfassendes Fort- und Weiterbildungsangebot für den bedarfsgerechten Erwerb von Kompetenzen zur Digitalisierung, Projekt- und Change-management in der öffentlichen Verwaltung zu entwickeln. Aufbauend auf einer entsprechenden Empfehlung des Lenkungskreises des Modellvorhabens "Kooperatives E-Government in föderalen Strukturen" wurde, im Einvernehmen mit den drei Bundesländern Baden-Württemberg, Hessen und Rheinland-Pfalz, das Modellvorhaben KommunalCampus entwickelt. Der Landkreis Bergstraße fungiert für die Pilotphase als kommunaler Partner und als Federführer der kommunalen Familie innerhalb der MRN.

Der Kommunalcampus ist eine Initiative der Metropolregion Rhein-Neckar und des Kreis Bergstraße in Kooperation mit dem Hessischen Ministerium für Digitale Strategie und Entwicklung.

#### **Zur Metropolregion Rhein-Neckar GmbH**

Die Metropolregion Rhein-Neckar GmbH (Mannheim) wurde 2006 gegründet. Ihre Gesellschafter sind neben dem Verband Region Rhein-Neckar und dem Verein

Zukunft Metropolregion Rhein-Neckar die Industrie- und Handelskammern Rhein-Neckar, Pfalz, Darmstadt sowie die Handwerkskammern Mannheim und Rhein-Main. Im Zusammenspiel mit diesen und vielen weiteren Akteuren koordiniert die Regionalentwicklungsgesellschaft die Projektarbeit in den Bereichen Arbeitsmarkt, Bildung, Digitalisierung, Energie, Kultur, Mobilität und Verwaltungsvereinfachung. Darüber hinaus leistet die Metropolregion Rhein-Neckar GmbH durch Standortmarketing und Öffentlichkeitsarbeit einen wichtigen Beitrag dazu, die Region zu positionieren und bekannt zu machen.

**Ansprechpartner:**

Marvin Baldauf  
Metropolregion Rhein-Neckar  
Tel. 0621 10708-302  
E-Mail: [marvin.baldauf@m-r-n.com](mailto:marvin.baldauf@m-r-n.com)